

Le « Grand site » de la Parata à nouveau accessible au public

Port du masque exigé pour accéder à la maison du site et pas de groupe de plus de dix personnes sur les sentiers. Le principe de précaution s'applique sur la presqu'île qui appartient plus que jamais aux Ajacciens. Pas de croisiéristes ni de touristes en vue pour l'heure

Deux mois après, déconfinement des Ajacciens et les autres, à condition de réserver à moins de 100 kilomètres depuis ce bord, à bien prendre l'air sur le « Grand site » de la Parata. Ils sont également accueillis dans la « Maison » du site, comme avant, mais à une seule personne sur deux de 8 heures à 12 heures, masques et gants de distanciation en plus.

« Nous avons mis à profit les premiers jours de sorties de confinement pour aménager la zone d'accès de la maison. L'appel a été à courtois, par exemple, à réaliser son masquage au sol, à démarquer un sens de circulation de façon à éviter les croisements et les filets humains entre les personnes. Nous avons aussi instauré des critères de protection à l'arcueil. Nous avons fait pression à une délimitation complète des locaux et bien entendu, dont les agents de gel hydroalcoolique et de masques de protection. Suite les réactions négatives d'un masque tout même dans la salle d'accès », énumère Christian Balzane, directeur du Grand site.



Gels hydroalcooliques et masques font désormais partie de l'équipement pour les agents.

Pas de « Paratina » en circulation

Par précaution, les sanitaires publics quant à eux restent fermés. Les rotations de « A Panama », la petite navette gratuite entre la Maison du site et la presqu'île, sont toujours suspendues, jusqu'au nouvel ordre, sauf exception. « Si une personne a un débordement urinaire, nous verrons alors quelle mesure nous pouvons faire recourir au bénévolat », insiste le directeur.

La promenade en pleine nature sous le vent des Sanguinaires s'effectue selon les « mêmes règles que dans tout autre endroit », autrement dit, en se tenant à bonne distance de l'autre, en extant l'effet de groupe au-delà de dix personnes et en appliquant les gestes barrières. « Les recommandations de nos agents sur le site sont en cours. Objectif est de ne pas créer des circonstances favorables à une éventuelle contamination », précise le directeur.

On se limite en toute sécurité et en petit nombre, ces jours-ci. Sans doute parce que les habitudes acquises depuis le confinement sont tenaces. Pour balnéologie, le moment est manifestement synonyme de reprise du travail. « Aujourd'hui, nous sommes loin du niveau de fréquentation que nous pouvions enregistrer d'habitude, pendant l'heureuse période estivale. Nous sommes un jour de semaine aussi. En outre, la réouverture des plages était une dispersion du public, ce qui présente tout phénomène de concentration sur le Grand Site et, par conséquent, tout risque de proximité à risques », analyse le responsable.

Il s'attend à un afflux de visiteurs supplémentaires dès le



Pour l'heure, les promeneurs sont encore rares. Les Ajacciens retrouveront le site cher à leur cœur ce week-end.

(PHOTOS MÉRITANTINE FOULON)

week-end, par définition, un moment privilégié pour les sorties et donc, pour les renouvelles avec un lieu emblematisé dans le paysage local. « Les Ajacciens y sont très attachés. La Parata est un endroit où personnes que nous apprécions tout de gouttière au quotidien. Nos parents y ont grandi lorsque nous étions enfants. Nous y sommes rentrés adossés, puis adultes, pour y amener nos enfants et maintenant, dans bien des cas, nos petits enfants. Ce patrimoine naturel est véritablement ancré dans le cœur des habitants du pays ajaccien », commente Christian Balzane.

Manifestations reportées

A la réaction suivante viennent se superposer une sensation de quétitude et une vitalité impénétrable sur le golfe et les îles. « La pointe

de la Ficelle apparaît un instant aux promeneurs. C'est ce qui peuvent trouver en toute tranquillité dans le massif où la circulation des véhicules y est prescrite. Et puis, on se lassera, finira de consommer le panier et, au final, il l'enlèvera. A ce stade, l'ambiance d'une facile évasion pour tous, quel que soit son âge, que l'on soit à mobilité réduite ou pas.

À la différence des autres années, c'est une impression d'entre-soi qui prédomine.

Le Grand site a rouvert mais sans touristes ni croisiéristes, sans car-vacances, sans petit train aussi. Les navettes marines empêtrées aussi parmi les grands absents.

« Je pense que, compte tenu du contexte touristique, cette fois-ci, cette saison, l'imposse sur une totalisation à la Parata. Nous espérons les voir revenir en 2021 », indique le directeur.

Pas de confinement et pas d'annulation en perspective non plus. « Pour l'heure, toutes les manifestations qui impliquent un regroupement de personnes ont été annulées. Différentes compétitions sportives, à l'image du Circuit Rand ont été reportées au mois de septembre. Nous serons si, précise Christian Balzane.

Il affiche un amertume pudique.

« Nous transpirons sur la seconde partie de l'année. Mais nous ne sommes pas malades de la situation actuelle. De toute façon, nous nous plierons aux directives en vigueur sur le territoire avec eux. La Parata n'est pas un petit monsieur à part. »

Chaque année, en moyenne, le Grand site connaît 400 000 visiteurs. Selon les week-ends, 1 000 à 2 000 personnes passent à la Parata.

VERONIQUE EMMANUELLE



La Gelateria est le seul point de vente ouvert pour le moment.